

Documents pontificaux

Décret Chinois, Tonkinois et Cochinchinois de béatification ou déclaration de martyr de Jean Gabriel Taurin Dufresse, évêque de Tabarca et vicaire apostolique du Su-Tchuen, de Pierre Dumoulin-Borie, évêque élu, de François-Isidore Gagelin, missionnaire apostolique et pro-vicaire général de Cochinchine et de leurs compagnons, mis à mort en haine de la foi par les idolâtres.

SUR LE DOUTE

EST-IL CONSTATÉ QU'IL Y A MARTYRE, CAUSE DE MARTYRE, ET SIGNES OU MIRACLES DANS LE CAS ET POUR L'EFFET DONT IL S'AGIT ?

L'Eglise, qui est sortie du côté du Christ, et qui, dans la suite, a été continuellement empourprée du sang des martyrs, témoigne, par ce prodige même de courageux amour, son origine divine. Et si, comme l'a écrit Tertullien, *le sang des martyrs est une semence de chrétiens*, il est permis à l'Eglise de se glorifier de ce que, jusqu'à nos jours, cette semence n'a cessé de se répandre avec une très grande abondance sur le champ du Seigneur pour le féconder.

Mais combien il est opportun, aujourd'hui, de rappeler les exemples des hommes courageux et surtout les plus récents, ceux qui sont presque sous nos yeux. C'est ce que chacun comprend facilement, surtout s'il considère en lui-même quelle est l'inconstance et la coupable faiblesse de notre âge, depuis surtout qu'il s'est mis à se détacher de la soumission due à la vraie foi et à se laisser entraîner à tout vent de doctrine. Et, parmi les plus récents athlètes du Christ, il faut compter Jean-Gabriel Taurin Dufresse et plusieurs de ses compagnons, au nombre de 49, dont voici les noms :

Augustin Chapdelaine, Augustin Tchao, Paul Lieou ou Liou, Joseph Yenu ou Ven, Thaddée Lieou, Pierre Lieou ou Ouen Yen, Pierre Ou, Joachim Ho, Laurent Pe-Man, Agnès Tsao-Kouy, *en Chine* ;